

Sitzungsprotokoll

der Sitzung vom 22. Oktober 2021
16:15–18:00 Uhr auf MS Teams

Fachschaftsrat aller Physikstudiengänge
Universität des Saarlandes
Campus E 26 Raum E.01
66123 Saarbrücken



Anwesende: Matthias Zenner, Hassan Latief (ab 16:50), Maximilian Hahn (bis 17:17), Mirko Wieczorek, Hubert Lam

Tagesordnungspunkte

- (1) Allgemeines
- (2) Nachbesprechung vom Vorkurs-Schwenken
- (3) Fachschaftsraum und Staysio-App
- (4) Altklausurenregelung
- (5) Neuer Sitzungstermin in Präsenz
- (6) Schließfachverleih
- (7) Professorium (BJC und Hybridsituation)
- (8) Evaluationen und Qualis
- (9) TP1a bei AG Santen
- (10) Nachbesprechung vom Ersti-WE
- (11) Präsenzveranstaltungen vom Fachschaftsrat
- (12) Fachschafts-Quadrupolos

1. Allgemeines:

- Ersties noch nicht in Teams \implies Pech
- Wir sind damit einverstanden, dass Hubert eine Stellungnahme zur neuen gemeinsamen Prüfungsordnung verschickt

2. Nachbesprechung vom Vorkurs-Schwenken:

Es gibt nichts auszusetzen, eventuell mehr Leute am Schwenker, mehr Zangen.

3. Fachschaftsraum und Staysio-App:

Im Fachschaftsraum herrscht seit Beginn der Vorlesungszeit sehr Betrieb. Um die Kontaktverfolgung zu ermöglichen, entscheidet der Fachschaftsrat einstimmig, dass ein Staysio QR-Code für den Raum erstellt werden soll und entsprechend aufgehängt wird. Hubert wird diesen QR-Code für den Raum erstellen und anbringen.

4. Altklausurenregelung:

Der Ältestenrat darf Altklausuren rausgeben. Der Fachschaftsrat beschließt kein Pfandgeld für die Vervielfältigung von Altklausuren zu verlangen. Zukünftig sollen aber Gutscheine für Freigetränke und ähnliches im Gegenzug für neue Altklausuren ausgeben werden.

5. Neuer Sitzungstermin in Präsenz:

Die Fachschaftsratsitzung sollen wieder in Präsenz stattfinden. Der neue Termin wird durch ein Duddle festgelegt, sobald die Mitglieder des Rates ihren Studienplan festgelegt haben. Bis dahin verweilt der Sitzungstermin online auf MS-Teams.

6. Schließfachverleih:

Die Schließfächer sind im Allgemeinen verfügbar. Der Verleih fängt am kommenden Montag, den 25. Oktober, an. Die Spinde werden für ein ganzes Semester an Studierenden entgeltlich für ein Pfand von 50 € verliehen. Weitere vertragliche Informationen stehen in der PDF (zu finden in der Dropbox unter „Spinde“), welches auch der Verleihvertrag ist. Der Vertrag soll zwei Mal ausgefüllt werden. Eine Version wird dem Fachschaftsrat überlassen, die andere Version darf der/die Studierende für die eigenen Unterlagen behalten. Der Fachschaftsrat besitzt zwei Schlüssel pro Schließfach. Die beiden Schlüssel sind jeweils mit einem schwarzen bzw. roten Anhänger markiert. Die Schlüssel mit dem roten Anhänger sind für die Mieter, die schwarzen Anhänger soll als Zweitschlüssel¹ behalten. Folgende Aufgaben sind noch zu organisieren:

- Die Verträge sollen in einem Ordner gesammelt werden.
- Ein Behälter für die Schlüssel wird noch benötigt.

Hubert wird sich um die beiden Aufgaben noch kümmern.

7. Professorium (BJC und Hybridsituation):

Hubert hat dem Professorium von der momentanen Lage der Präsenzlehre aus der Sicht der Studierenden informiert. Allgemein herrscht eine große Freude wieder Präsenz an der Uni zu sein, aber die Raumsituation war schon vorher Corona nicht optimal. Insbesondere zwischen der Veranstaltung TP II und Lineare Algebra I im dritten Semester wird angesprochen. Erstes findet wahrscheinlich nur im Präsenz statt und Lineare Algebra ist ausschließlich online auf Zoom. Verschiedene Lösungen werden diskutiert. Anscheinend wird letzteres auch aufgenommen, aber Hubert wird das beim Dozierenden sicherheitshalber nachfragen. Zusätzlich soll noch nachgefragt werden, ob es möglich wäre die Vorlesung in einen freien Seminarraum zu streamen, damit auch Drittsemester live dabei sein können, wenn sie möchten.

Die Professoren sind allgemein am Bachelor Journal Club interessiert; Hassan und Hubert klären die Details.

8. Evaluationen und Qualis:

Wir bleiben bei der Evaluation über Qualis. Mirko liest sich durch die Qualis-Seite durch und informiert dann den Fachschaftsrat über die Möglichkeiten. Außerdem wird Mirko den Kontakt zu Qualis suchen.

¹„Leutnantschlüssel“

9. TP1a bei AG Santen:

Herr Santen hat zwei englischsprachige Bremser für TPIa eingestellt. Allgemein sieht der Fachschaftsrat kein Problem darin, solange es für die Studierende in Ordnung ist. Der Fachschaftsrat wird die Lage im Auge behalten. Ersatzbremser:innen (oder andere Lösungswege) könnten z. Bsp. gesucht werden.

Bitte meldet Euch, wenn es Probleme gibt!

10. Nachbesprechung vom Ersti-WE:

Verschoben auf nächste Sitzung.

11. Präsenzveranstaltungen vom Fachschaftsrat:

Verschoben auf nächste Sitzung.

12. Fachschafts-Quadrupolos:

Verschoben auf nächste Sitzung.